
江敦涛参加淄博市十五届人大六次会议淄川代表团审议，强调

坚定信心激发斗志 突出重点落实突破
持续壮大淄博高质量发展的重要增长极

淄博1月26日讯 1月26
日，淄博市委书记江敦涛到所
在的淄博市十五届人大六次会
议淄川代表团，与代表们一起
审议政府工作报告。他强调，
要坚持以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，深入
贯彻落实党的十九届五中全会
精神，按照中央决策部署和省
委、市委工作要求，坚定信心、激
发斗志，突出重点、落实突破，持
续壮大淄博高质量发展的重要
增长极。周清利、毕司东、李新
胜、王法亮、翟乃翠参加审议。

审议中，周婷、刘子斌、李
庆文、唐加福4位代表作了发
言，对政府工作报告给予高度
评价，并结合工作实际，围绕
产业转型跨越、纺织服装产业

提升、传统产业数字化转型、文
旅产业发展等提出意见建议。
江敦涛认真听取发言，与大家
进行深入交流。他说，政府工
作报告准确把握中央决策部署
和省委、市委工作要求，是一个
站位高、内容实、理念新的好报
告。要通过学习报告，清醒认
识全市发展态势和未来趋势，
既正视当前发展面临的困难和
挑战，又对未来发展充满坚定
信心，进一步凝聚共识、激发斗
志，以奋起直追、不甘落后的
决心，抢抓机遇、攻坚突破，为
城 市 转 型 发 展 贡献自己的
力量。

江敦涛指出，近年来，淄川
区持续加快新旧动能转换步
伐，经济社会发展呈现出向上

向好的积极态势，是全市发展
的重要增长极。当前及今后
一个时期，是淄川高质量发展
的拐点期、机遇期、加速期，也
是淄川转型升级、爬坡过坎的
关键阶段，必须咬定目标、保
持定力、苦干实干，聚力在转
型发展、跨越发展上实现更大
突破。要持续深化产业赋能，
着力做好“优”和“扩”两篇文
章，以“五个优化”推动传统产
业转型升级，下足苦功夫、笨
功夫、细功夫，坚持一企一策、
一业一策，精准做好系统化、
全链条技改提升；按照“紧盯
前沿、打造生态、沿链聚合、集
群发展”的产业组织理念，把
握机遇、主动作为，积极推动新
能源汽车、生物医药、激光等新

兴产业链式集群发展，加速打
造一批具有引领性的龙头企
业，努力蹚出一条老工业区转
型升级的成功路子。要持续深
化生态赋能，以超常规的力度
和举措抓好全员环保，下大力
气开展城乡环境大整治精细管
理大提升行动，加快治标、加力
治本、务求长效，推动生态环境
尽快实现根本性好转。要持续
深化文化赋能，按照现代旅游
理念，盘活用好丰富的文化旅
游资源，积极引进专业机构，高
起点、高标准规划、设计、建设、
运营一批高质量文旅龙头项
目，狠抓旅游环境整治提升，打
造品质旅游高地。要科学研究
传统古村落和小山村资源开发
保护这篇文章，引入专业力量

推动农旅融合发展，带动山区
农民增收致富。要牢固树立以
人民为中心的发展思想，突出
解决好困难群众生活问题，带
着感情、带着责任抓好群众急
难愁盼问题，抓好基层公共卫
生服务、人居环境整治等各项
民生实事，加快推动基本民生
向品质民生转变。要纵深推进
全面从严治党，以村、社区“两
委”换届为契机，不断提升基层
党建水平，让基层党组织真正
成为农村的战斗堡垒和服务群
众的前沿阵地。要时刻绷紧安
全生产这根弦，从严从细抓好
疫情防控工作，主动关心关爱
困难群众生产生活，确保广大
群众安全过节、温暖过冬。
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淄博1月26日讯 今天下
午，淄博市委副书记、代理市长
马晓磊参加淄博市政协十二届
五次会议医药卫生和农业界别
联组讨论。他强调，要坚持以
习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，创新思路、发挥
优势，扎实推进医药卫生事业
发展，加快数字农业农村中心
城市建设，推动淄博高质量发
展迈上新台阶。淄博市领导贾
刚、刘东军，淄博市政府秘书长
宗志坚参加讨论。

会上，赵西敏、田端华、邹

斯峰、郝博等9位委员围绕发展
中医药事业、健全医保制度、完
善居家社区养老机制、推进智
慧农业等工作先后发言，提出
了相关意见建议。马晓磊认真
倾听、不时插话，与大家互动交
流，表示对委员们的意见建议
要深入研究、充分吸纳，更好改
进政府工作。他说，“十三五”
时期特别是刚刚过去的2020
年，广大政协委员围绕市委市
政府中心工作，积极参政议政、
建言献策，为淄博市经济社会
平稳健康发展作出了积极贡

献。希望广大政协委员按照淄
博市委确定的推动高质量发展
加力提速要求，发挥人才汇聚
优势，尽职尽责尽力，努力把各
项工作做得更好。

马晓磊指出，医疗卫生事
业关系群众切身利益，要围绕
人的全生命周期，针对不同年
龄、层次，精准做好医疗资源配
置。要着力推动更多优质医疗
资源下沉，加快乡镇卫生院和
农村卫生室标准化建设，提升
基层医疗服务能力和水平。要
突出公立医疗卫生机构的公益

性普惠性，强化医学专科建设，
打造医疗服务品牌。要坚持市
场化方向，抓好高端医疗资源
引进培育，深化与知名院校战
略合作，满足多样化医疗服务
需求。要持续抓好疫情防控，
严格落实各项防控措施，发挥
中医中药和基层医疗服务机构
哨点作用，坚决守住疫情不反
弹底线。

马晓磊强调，建设数字农
业农村中心城市，是淄博市积

极运用数字化、信息化手段推
动农业农村转型升级、跨越发
展的重大举措。要强化农业科
技投入，借助头部企业的资源
力量，积极引进一批科技含量
高、效益好的项目，为农业插上
科技的翅膀。要立足淄博市农
业特色优势，积极在标准化、规
模化、品牌化上做文章，做强特
色农产品优势区，进一步提高
市场影响力和占有率，提升农
业综合效益。
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